

FUNCION DE DESAGRAVIOS

La Cofradía del Santísimo Sacramento de esta ciudad, después de haber dirigido al ilustrísimo Sr. Obispo una enérgica Protesta contra los impíos sucesos de Castellón, celebrará los cultos de la próxima Dominica especialmente en desagravio de las profanaciones de que es objeto en estos días el Sagrado Corazón de Jesús.

Con este motivo en la función de la tarde tomará parte la capilla de música de la Catedral, cantando el seráfico trisagio, una letrilla al Divino Corazón y las Letanías del Dulce Nombre de Jesús.

Por ser el próximo domingo tercero de mes, habrá además sermón y procesión.

A estos extraordinarios cultos, no dudamos asistirán los cofrades todos del Santísimo y cuantos deseen desagraviar a su Divina Majestad de los ultrajes públicos que se le infieren por turbas liberales y masónicas puestas de acuerdo con el infierno para impedir el reinado de Cristo sobre la sociedad.

Noticia consoladora.—Según vemos en nuestro querido compañero el "Diario de Sevilla" en Sanlúcar de Barrameda se han colocado 43 escudos del Sagrado Corazón de Jesús en las fachadas de las casas, desde el 4 al 11 de Agosto corriente; y añade el corresponsal de Sanlúcar que se continuará la colocación de nuevos escudos.

Así, ¡adelante!
¡Viva el Corazón de Jesús!

—En Panamá está causando grandes estragos la epidemia del dengue. Una de las víctimas ha sido el Obispo de la diócesis.

—Nos aseguran que hace pocos días, aprovechando la ocasión de estar ausentes los ermitaños, se presentaron dos enmascarados en el ermitorio de la Piedad de Uldecona, quienes se llevaron una pequeña cantidad del cepillo que descerrajaron violentamente.

A un joven hijo del ermitaño que sin sospechar los intentos de los dos desconocidos, les abrió la puerta, le propinaron un soberbio golpe con un revólver que le produjo un síncope.

Como el asunto está *sub judice* dispuestos estamos a rectificar cualquier inexactitud que hayamos cometido.

—El Juez de primera instancia de Alcarraz, D. Angurio Carballo García, ha sido ascendido a Teniente fiscal de la Audiencia provincial de Tortosa.

—Dice un diario local, que en Aldea y Camarles se han desarrollado calenturas de carácter grave é infeccioso.

—Al visitar días atrás una de sus propiedades, la esposa de D. José Ferré, de Gandesa, tuvo la desgracia de

caer del caballo que montaba, resultando con una pierna fracturada.

—Esta mañana ha sido encontrado cadáver en su habitación, el pordiosero conocido por *Campana*.—R. I. P.

VIVA EL CORAZÓN DE JESÚS!

El católico pueblo de Villarreal acaba de celebrar un solemne Triduo al Sagrado Corazón de Jesús en reparación de las ofensas que ha recibido de los habitantes de Castellón.

El acto ha sido conmovedor, hasta para los corazones indiferentes, y un excelente calmante para la Iglesia de nuestra Diócesis y para su valeroso Obispo que tan desconsolados lloran en las presentes circunstancias.

Villarreal ha desafiado hoy al infierno y ha salido vencedor, como que ha peleado bajo la bandera de Cristo.

El viernes día 11 hubo por la mañana Misa rezada con acompañamiento de órgano, meditación y letrillas al Deífico Corazón. Por la tarde hubo exposición solemne de Jesús sacramentado, estación y Trisagio Seráfico, todo a gran orquesta. Después sermón por el Rdo. P. Mariano Riera, Franciscano de esta población.

Todo el que ha visitado alguna vez la católica población de Villarreal podrá calcular la infinidad de personas que caben en el templo parroquial más grande de España. Pues bien: la parroquia de Villarreal estaba llena hasta ser preciso que las puertas estuviesen abiertas de par en par para que pudieran oír la divina palabra los que no cabían dentro.

El orador estuvo elocuente. Durante el discurso son de aplaudir los gritos de un auditorio creyente que pronuncia un «si padre» en voz alta, expresión de los nobles sentimientos de su corazón, al ser preguntado por el anunciador de la palabra: «hermanos míos, ¿os adherís a la protesta del Sr. Obispo contra los sucesos de Castellón?» y los gritos de ¡Viva el Corazón de Jesús! que prorrumpe el predicador entusiasmado y repite el pueblo lleno su pecho de amor divino.

El segundo día, predicó el ya célebre en este pueblo orador Dr. D. Manuel Soriano. Cuando este recordó que en Castellón se dijo: ¡muera el Corazón de Jesús! prendió el fuego del amor a Cristo en los pechos villarrealenses y cortando la palabra al orador repitieron vivas al Corazón de Jesús, a cuyas voces prorrumpió en felicitaciones por el catolicismo de Villarreal el sagrado ministro de Dios que les dirige la palabra. De la misma manera le responden unánimes todos los fieles de este pueblo un «No, Padre» «De ninguna manera» cuando éste les pregunta «¿También nosotros abandonaremos la fe?»

Finalmente repitiendo el pueblo la adhesión a la protesta del Sr. Obispo concluye el orador el sermón, recitando a una voz él y los fieles la letrilla «Corazón Santo tu reinarás etc.»

El domingo por la mañana hubo Comunión general a la que asistieron sobre cinco mil fieles, recibiendo to-

dos en sus pechos el cuerpo de nuestro Señor Jesucristo. También en otras Iglesias comulgaron unos dos mil.

Por la tarde predicó el Sr. Cura Don Vicente Alba, repitiendo en voz alta el pueblo la protesta y vivas de los demás días.

Después se hicieron los actos de consagración y desagravio al Deífico Corazón, letanías y el salmo *Credidi*, terminando el acto con la procesión claustral y bendición con el Santísimo Sacramento.

¡Iconoclastas de Castellón, avergonzaos porque la victoria es nuestra! Villarreal católico ha vencido a Castellón liberal: sepa el mundo entero que los hijos de Villarreal están dispuestos a morir por su Dios y por su religión.

P. G.

Villarreal 16 de Agosto de 1899.

LA PESTE BUBÓNICA

La epidemia actual, que empezó hace tres años en la India, parece que tiene escaso poder de difusión. La prueba es la lentitud con que se ha propagado por Europa y los pocos estragos que ha causado, a pesar de que hace tres meses se desarrolló en Alejandría y en Oporto.

La ciencia moderna tiene hoy medios muy poderosos para sofocar los primeros casos, siempre que los médicos y las autoridades cumplan con su deber, no ocultándolos.

El procedimiento de callar la epidemia y de fingir una normalidad que no existe, es el peor de todos. El público, confiado, recibe una terrible sorpresa el día en que se encuentra, no con una epidemia naciente, sino con una peste en pleno desarrollo.

En cambio la franqueza y la energía lo pueden todo.

En 1878 los rusos descubrieron la peste en el pueblo fronterizo de Vetlianka. El general Loris Melikoff se encargó de acabar con ella. Prendió fuego al pueblo, formado de casas de madera, y ardieron las casas y ardió también la peste sin que quedara rastro de ella.

Una desinfección enérgica basta también para impedir el contagio. Inglaterra ha tenido en estos últimos años tres veces la peste bubónica; pero siempre la han sufrido individuos de las tripulaciones de barcos que comercian con la India. Ni un inglés fué atacado.

El microbio de la peste resiste menos que el del cólera a la acción de los agentes destructores y de los anti-sépticos ordinarios.

Una temperatura de 80 grados mantenida por espacio de media hora, le destruye. Tampoco resiste a la acción inmediata del sol ni a la sequedad.

A diferencia del microbio del cólera morbo, no se propaga fácilmente por las vías de agua, es decir, por los ríos; necesita el contacto; pero en cambio tiene el inconveniente de que ataca a los animales domésticos, lo cual es una causa de contagio.

TELEGRAMAS

Madrid, 16.

Telegrafian desde Córdoba que ayer a las dos de la madrugada descargó, causando daños de consideración, sobre aquella ciudad una terrible tormenta.

Madrid, 17.

De Zaragoza comunican extensos detalles de las inundaciones allí ocurridas, que han causado verdaderos estragos y catástrofes. Varios pueblos han sufrido destrozos de consideración.

Imprenta de «El Estandarte Católico»



Don Antonio Querol Sorolla
Falleció el día 14 del actual
Después de haber recibido la Bendición Apostólica
O. E. P. D.

Sus desconsolados hijos D. Agustín, doña Dolores, doña Carmen y doña Consuelo Querol (presentes), hijos políticos D. José Andreu, D. Federico Fernández y D. Pedro Mayor, nietos, hermano político y demás parientes,

al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán, mañana viernes, en la iglesia de San Blas, desde el amanecer a las diez, en cuya hora empezará el solemne funeral.

Tortosa 17 Agosto de 1899.